
自治会定例役員会（11月3日開催）のご報告

⚫ 自治会運営のデジタル化検証を実施します。情報共有ツール「サークルスクエ
ア」を使って、まずは役員間の連絡をとってみます。うまくいけば、役員の通常業
務が画期的に軽減されます。さらに、災害時の情報通達、安否確認、在宅支援等
に応用されれば、災害時自治会活動の効率化が期待できます。 

⚫ 来年度の役員候補者会議（第1回）を11月23日（土）開催予定です。高齢化に伴
い各班役員の合同選出が進んだため、新役員は今年度より５名減の41名の予
定です。

⚫ 班長の業務の確認を行い、班長業務の削減案を募りました。班長任期を１年に
延長する提案の出た経緯を聞き、意見交換を行いました。

⚫ 災害発生後の在宅避難者支援をするための体制を整えるために、災害時たすけ
あいグループを充実させること、実際に活動するときは班長と連携をとること
が提案されました。

⚫ スタンドパイプ式初期消火訓練を１月19日（日）10:00～12:00（雨天中止）、
日野南公園東側初期消火機器材箱前にて行います。
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１０月の資源回収実績 合計21,071円

   
アルミ缶回収量が前月比約２倍となり

 回収ボックス設置の成果が表れましたが、
 まだ、混入がみられます。
 自治会の収入増、ならびに回収業者における障がい者雇用の維持のために、
 アルミ缶の回収量を少しでも増やしたい状況です。アルミ缶とその他の缶・びん・
 ボトル類は分別して捨てていただくよう引き続きご協力をよろしくお願いします!

「港南つつじヶ丘/野村港南台自治会 広報紙」

日野南地域HP：
http://www10.plala.or.jp/hinosouth/
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年末年始のごみと資源物の収集日程

12月31日(火)〜1月3日(金)まで収集はお休みです。

同期間のアルミ缶回収もお休みです。１２月３０日の古紙回収はあります。

（12月30日(月)まで、1月4日(土)からは通常の曜日通りの収集です。）

粗大ゴミの回収については12月は混み合うため、年内収集できない場合があ

ります。 早めにお申し込みください。 電話がつながりにくい場合は、インター

ネット受付をご利用ください。

回収額（円） 37,845 23,005 26,572 27,984 22,861 24,610 21,071
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古紙、古布 アルミ缶 金属 回収額(kg) (円)
古紙・古布 アルミ缶 金属

回収日 月曜 木曜 第3水曜

単価(1kgあたり) 3円 23円 3円

10月回収量 5,640kg 157kg 180kg

10月回収額 16,920円 3,611円 540円

班長の選出ならびに任期延長を検討する背景について

早12月、頭を痛めるシーズンが巡ってきました。この時期になると、現役の役員、
班長の皆様から次のような問題提起を受けるのが恒例になってから久しいものが
あります。曰く『私の所属している班は〇〇人の会員で構成されていますが、今で
は半数以上の方々が80歳以上にお歳をめされ、療養や介護のために班長の役目
を辞退せざるを得ない実情にあります。残るメンバーでカバーしていますが、しょっ
ちゅう輪番が巡ってくるので負担感は大きいものがあります。何とかならないもの
でしょうか』と、担い手不足を訴えるものであります。この問題は、高齢化の進展、
共稼ぎ世帯の一般化等に根づく社会問題でもあり、解決策が見出しにくい課題の
一つでもあります。

当自治会は、平成25年「役員および班長の選出ならびに委員等の推薦に関する
細則」（以下、細則）を定め、会員各位のご理解とご協力の下、今日まで役員等人選
の方法として運用を続けてまいりましたが、ルール施行から10年超、細則第3条
「班長は、各班でそれぞれに定めた輪番制等の方式により選出する」ということだ
けでは、もはや限界にきたとの実感があります。このような背景の下、この度、問題
点、例えば「やっと仕事に慣れた頃、任期が終わってしまう」「前期と後期の班長間
で職務の一貫性がない」等を解決し、新しい班長像（任期１年）を求めて検討するこ
とといたしました。

去る10月13日「後期組長・班長会議」、11月3日「部長会」「役員会」において議題
に取り上げ、皆さんの意向を打診しました結果、次のように纏めていただきました。

①班長の任期を１年に延長する件については前提条件を十分詰めること。
 これができるなら延長することについて反対しない。
②今までは半年の任期ということで、ムリを押して務めてきた。
 1年ということになれば協力は難しい。

もとより、この問題については会員の皆様の理解を得られるよう十分な審議を経
て成案を得たいと考えております。

▽班長の仕事を徹底的に省力化すること（回覧の回数を削減するなど）
▽班を統合・合併して削減することの可能性（班長を選出する母数の平準化など）
▽班長被推薦免除条件の見直し
等、今後、総務部が中心になって、年度末までには成案を得て実施に移したいと考
えております。何卒、ご理解・ご協力下さいますようお願いいたします。 （会長）  
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■能登の現況と輪島塗のお話 ～蒔絵作家小西紋野さんをお迎えして～
  日時：12月９日（月） 12月10日（火） 10：00～11：30
  参加費：500円（飲み物付き） 定員：12名
  1月1日の地震から1年、なかなか進まない復興、そんな中で伝統を守り
続ける職人さんや美しい漆器のお話を伺います。漆器の展示即売会も行います。

■稲わらで作るお正月飾り
日時：12月25日（水） ①13：30～ ②14：30～
参加費：1,100円 定員：8名

コミュニティカフェicocca（TEL ３６７-９８９５）からのお知らせ

日野南地区社会福祉協議会（地区社協）からのお知らせ

日野南コミュニティハウス（TEL ８４３－２０９２）からのお知らせ

■おはなし会 絵本の読み聞かせ、パネルシアターなど

    日時：1月2２日（水）10：30～11：00
    対象：未就学児と保護者 参加費：無料 申込：当日、直接会場へ
■ひのみらいおんひろば「おにはそと！ふくはうち！」 伝統行事の豆まきを楽しみましょう。

日時：1月30日(木)10：15～11：30 持ち物：水分・タオル・動きやすい服装
対象：1・2歳児と保護者8組 参加費：100円 
申込：1月11日（土）10:30より電話で受付

■街のアドバイザー「1day体験in日野南コミュニティハウス」
ながーく歩くための「歩き方教室」           ※靴を履いて行います。
日時：1月31日（火）13:30～14:30 持ち物：動きやすい服装・バスタオル・水分
対象：20歳以上 定員：8名（先着順） 参加費：800円
申込：11月11日（月）10:30より電話で受付

■港南区民文化センター共催事業～クラシックの名曲から懐かしのメロディーまで～
ご好評にお応えして第３弾 ピアノ＆ヴァイオリン スプリングコンサート

日時 ：２月１日（土）14：00～15：00
対象 ：小学生以上 50名 （小学生は保護者同伴） 参加費：無料
申込 ：１月１４日（火）10:30より電話にて受付

■アフタヌーンサロン（映画鑑賞：無料）のご案内

★12月20日（第3金） 15:00～17:00 「シェーン」
 監督： ジョージ・スチーブンス
 出演： アラン・ラッド ヴァン・ヘフリン ジーン・アーサー
 西部劇史上十指に数えられると言われる作品。緑麗しいワイｵミング
 の高原地帯にある開拓移民の一家に訪れた旅人が・・・

★1月１７日（第3金） 15:00～17:00 「上流社会」
問い合わせ先 ： （TEL 892-1489） （TEL 893-7940）

草刈隊初仕事（雨による延期で１１月１０日）のご報告
野庭三谷町公園は行政による草刈が年に一回しか行われないため、
例年秋の草刈は自治会が庭園業者に発注していましたが、今年は初め
て有志の方々に礼金を準備する形で行いました。事前の共済保険加入
や草刈機扱い講習の受講など十分に安全に配慮したうえで、17名に
参加頂き、電動草刈機等４台、手鎌による草刈と刈った草の袋詰めを
行いました。参加頂いた皆様からは楽しかったとのお声を頂いており、
有志による草刈隊の活動は今後も継続したいと考えています。  

１月１日の回覧はお休みですので、次号１月号は１月１５日の回覧でお届けします。
みなさまにとって来年が良い年となりますように！

日野南アート展のご報告
11月16日（土）、17日（日）、コミニュティハウスで「第

16回日野南アート展」が開催されました。地域の皆さん、
日野南小学校、日野南中学校の生徒さんなどから215点
の出展があり１、２階の会場に展示しました。区長さん、校
長先生、地域の皆さんなど ２日間で556名の来場があ
り、素晴らしい作品を見ながら身近な文化の花を咲かす
など楽しい時間を過ごしていただいたと思います。 

よそごとではありません！ 当自治会地域内でニュースで聞くような
防犯事案の発生が続いています。 怪しい電話の話を長引かせない！
玄関での長い対応をしない！ 敷地内に侵入したらすぐに警察に通報
する！ 戸締りをしっかりする！
また、犯人は下見をするそうですから、不審者情報を共有しましょう。
地域のみなでわが街の安全を守りましょう！

今月の掲示板
■お誕生:  組 班 ちゃん（ 月 日生）  おめでとうござます！
■入 会： 組 班 さま（ 月 日） ようこそ、歓迎いたします！
■入 会：  組 班 さま（ 月 日） ようこそ、歓迎いたします！

ごみネットボックス調査結果のご報告
１０月に自治会内のゴミ排出場所におけるカラス被害等の調査を行ったところ、
１5か所より被害報告・改善要望がありました。主な報告は、ネットからゴミを引っ
張り出される（ボックスを設置したい）、ボックスの網目が粗く突っつかれる(細目
のものに交換したい)、隙間がある(補強したい)などです。 順次、班長さんと連
携して対応を進めます。 なお、生ゴミはゴミ袋の中心に入れて隠して出すと、カラ
ス対策には有効のようです。ぜひお試しください。 （環境部）

公園清掃のご報告
１１月１７日に３公園の公園清掃を行いました。いずれの公園も４０名以上にご参
加いただき、１時間の清掃ですっかりきれいに掃除ができました。ご参加いただき
ありがとうございました。なお、日野南公園と鍛冶ヶ谷南公園の行政による草刈
は１１月か遅くとも１２月には行われる見込みです。 （環境部）

（環境部）
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